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Vous serez mes témoins 
 
 
 
"Vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'aux 
extrémités de la terre"  
 
1. Après sa résurrection, Jésus est apparu à ses disciples et, pendant 40 jours, leur a 
enseigné comment vivre en tant que chrétiens avec sa Présence ressuscitée. C'était 
une autre façon d'être parmi eux que les disciples n'avaient pas connue auparavant, 
mais c'était la façon dont eux et tous les autres chrétiens devaient vivre jusqu'à la fin 
des temps. 
 
Enfin, à la fin de l'enseignement, Jésus lui-même est monté au ciel, comme nous 
l'avons entendu dans la première lecture et dans l'Évangile, plaçant notre nature 
humaine à la droite du Père - celle qui, unie à sa nature divine, l'a distingué dès le 
moment de son incarnation dans le sein de la Vierge Marie. Véritable Dieu et véritable 
homme, lorsqu'il retourne vers le Père, il emporte également avec lui notre nature 
humaine. En vérité, il ne s'agit pas seulement de l'exaltation de Dieu, mais aussi de 
l'exaltation de l'être humain : à quoi pouvons-nous aspirer de plus haut que cette 
possibilité qui nous est offerte qu'avec Jésus, unis à lui, nous vivrons pour toujours 
dans la contemplation du Père, à la droite de la majesté divine ? 
 
Mais le Seigneur, loin de nous inviter à garder les yeux fixés sur le ciel et sur ces 
réalités (même si elles sont énormes, essentielles pour notre vie), nous invite aussi à 
vivre sur cette terre : "Comme Jésus regardait vers le ciel, deux hommes vêtus de 
blanc s'approchèrent d'eux et leur dirent : « Hommes de Galilée, pourquoi regardez-
vous vers le ciel ? Ce Jésus, qui a été enlevé au ciel du milieu de vous, reviendra de 
la même manière que vous l'avez vu aller au ciel. » 
 
C'est ce à quoi Jésus avait invité ses disciples quelques instants auparavant : "Vous 
recevrez la puissance de l'Esprit Saint, qui viendra sur vous, et vous serez mes 
témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la 
terre". 
 
"Jusqu'aux extrémités de la terre" : qu'est-ce que cela signifie ? Dans la même 
situation, l'Évangile de saint Matthieu dit : "Jésus, s'étant approché, leur parla ainsi : 
"Tout pouvoir m'a été donné au ciel et sur la terre. Allez, faites de toutes les nations 
des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, et enseignez-
leur à observer tout ce que je vous ai prescrit. Je suis avec vous tous les jours jusqu'à 
la fin du monde" (Mt 28, 18-20). 
 



Nous pouvons dire que nous sommes confrontés à deux limites : temporelle ("jusqu'à 
la fin des temps") et spatiale ("jusqu'aux extrémités de la terre"). En tant que Lisboète, 
je ne peux m'empêcher de frémir à l'idée que cette promesse du Seigneur - la 
promesse de sa présence parmi nous, même dans le dernier lieu connu - a signifié 
pour les premiers disciples la tâche de voyager jusqu'à la ville de Lisbonne, la dernière 
ville portuaire connue par les peuples de la Méditerranée à cette époque. 
 
Mais des siècles plus tard, cette même promesse signifiait la nécessité d'aller plus 
loin, de porter l'Évangile aux Amériques et aux Indes, en Chine, au Japon, en 
Australie... Et pour nous aujourd'hui, réunis ici pour célébrer l'Ascension du Seigneur, 
cela signifie la nécessité de le porter au cœur de ceux qui ne le connaissent pas 
encore, soit parce que personne ne leur a parlé de Jésus (et je pense à tant de 
migrants qui frappent aujourd'hui aux portes de l'Europe sans avoir jamais entendu 
le nom du Seigneur), soit parce que, bien que vivant en Europe et ayant même suivi 
des cours de catéchèse ou de religion dans leur enfance, ils se sont en fait éloignés 
de Jésus et vivent aujourd'hui comme s'il n'était pas présent, avec nous, ressuscité ! 
 
3. Pour cette mission, nous comptons sur la force de l'Esprit Saint que le Seigneur 
nous donne. C'est l'Esprit Saint qui transforme notre regard, qui le purifie de la vision 
déformée que le péché nous impose, et qui nous permet de percevoir la présence du 
Seigneur ressuscité à nos côtés, au sein de nos communautés, de notre famille, dans 
l'exercice de notre profession et même dans nos loisirs. Oui, l'Esprit Saint est l'Esprit 
de Jésus ressuscité. En l'accueillant, nous accueillons vraiment l'amour de Jésus, qui 
nous permet de regarder, d'écouter, de parler et d'aimer autrement. Ignace Hazim, 
patriarche d'Antioche, a dit un jour à propos de l'Esprit Saint : 
 
Sans l'Esprit saint, Dieu est un être lointain, 
Le Christ reste une figure du passé, 
L'Évangile un écrit inerte, 
L'Église une simple organisation, 
L'autorité une domination, 
La mission une propagande, 
Le culte, l'évocation d'un souvenir, 
L'acte chrétien, une morale d'esclave. 
 
Mais avec le Saint-Esprit et en lui, 
L'univers est relevé et attend la venue du Royaume de Dieu, 
Le Christ ressuscité est là, 
L'Évangile est source de vie et de force, 
L'Église est communion en la sainte Trinité, 
L'autorité un service qui rend libre, 
La mission, une Pentecôte, 
La liturgie est mémorial, actualisation et anticipation du mystère, 
La prière personnelle manifeste la présence du Christ vivant en l'âme. 
 
4. Mais que signifie être témoin de Jésus ressuscité ? La géologie nous dit qu'un 
témoin est un morceau de terre, un "échantillon" que l'on prélève sur le sol. Le sport 
(courses de relais) nous dit qu'un témoin est quelque chose qu'un athlète donne à un 



autre et qui lui permet de courir la section de la piste qui lui correspond. 
L'administration nous dit qu'un témoin est quelqu'un qui s'assure qu'un fait a eu lieu. 
La loi dit qu'un témoin est quelqu'un qui, entre deux parties en conflit, raconte au juge 
comment un fait s'est produit. 
 
Comme en géologie, nous sommes témoins de Jésus parce que nous faisons partie 
de ses disciples, membres de sa sainte Église composée de pécheurs, qui est en 
marche vers le ciel. Comme dans une course de relais, nous sommes témoins parce 
que nous voulons transmettre aux générations qui nous suivent le bonheur de la foi, 
le bonheur de vivre avec Jésus, de compter sur lui à chaque instant de notre vie. 
Comme dans l'administration, nous témoignons aussi que le Christ est au milieu de 
nous, dans nos vies. Comme au tribunal, nous sommes témoins parce que, comme 
les martyrs des premiers temps et d'aujourd'hui, nous témoignons aussi devant ceux 
qui n'ont pas la foi (puissants ou simples humains) et aussi devant ceux qui vivent la 
foi - car chacun de nous a aussi besoin de témoins, tant est grande la grâce de vivre 
avec le Seigneur - nous témoignons aussi, par la parole et par l'action, de la vérité de 
la foi que nous avons reçue des Apôtres. Et nous sommes prêts à le faire avec toute 
notre vie, en l'abandonnant devant la réalité plus grande qu'est la vie avec Dieu. 
 
5. Dans cette tâche, nous sommes accompagnés par la Vierge Marie. Depuis qu'elle 
a reçu de Jésus, sur la croix, la mission d'être la mère des chrétiens, la Vierge n'a 
cessé de manifester son témoignage et son accompagnement. Il en a été ainsi à la 
Pentecôte, lorsqu'elle a prié avec les disciples, et il en a été ainsi dans tant d'autres 
situations, depuis les premiers temps du christianisme jusqu'à aujourd'hui : de Notre-
Dame du Pilier en Espagne en l'an 40, à Rome, Cambridge, Caravaggio, Mexico, 
Kazam en Russie, Aparecida au Brésil, Lourdes, Fatima, Donglu en Chine, ou Wiltz au 
Luxembourg, ici même. Et tant d'autres lieux... et tant d'autres situations ! 
 
La Vierge enseigne à tous à vivre l'Évangile et à partir de l'Évangile ; elle appelle à la 
docilité à l'Esprit Saint ; elle appelle à la conversion ; elle indique Jésus à tous et 
montre comment Dieu nous accompagne, nous bénit et nous cherche pour nous 
conduire à lui. 
 
Laissons-nous toucher, frères et sœurs, par cet appel de la Vierge Marie, qui coïncide 
avec le commandement du Seigneur aux Douze qui l'accompagnaient et à nous tous 
: "Vous recevrez la puissance de l'Esprit Saint [...] et vous serez mes témoins à 
Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre". 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

(traduction du portugais avec Deepl, l’homélie prononcée fait foi) 


